

Information sheet on travel expenses

In the 2025 project, the Erasmus+ programme provides financial support to cover travel costs. Depending on the main means of transport used (= at least 50% of the total distance), a distinction is made between environmentally friendly (green travel) and non-environmentally friendly travel (standard travel).

Information already provided in your MoveOn application or registration

All participants in the Erasmus programme had to indicate in their MoveON registration whether "green" travel is planned.

If you indicated this, you will initially be scheduled for the "green travel" grant. Otherwise, you will be scheduled for the standard travel.

It is no longer possible to apply for the Green Travel subsidy at a later date. If you are ultimately not travelling green, you are obliged to notify us of your change promptly and actively by email (iso-erasmus@uni-wuerzburg.de).

What is considered green travel and what is standard travel?

If you use 'green' means of transport (e.g. train, bus, car pooling/carpooling, bicycle) for at least 50% of the total distance (outward and return journey added together), this counts as Green Travel. In this case, you are entitled to up to 6 travel days and a travel allowance for Green Travel.

If you are not travelling green (car/motorbike, plane, ship), you are entitled to funding for up to 2 travel days and the travel allowance for standard travel.

The need for travel days must be plausible. If it is not plausible, appropriate enquiries will be made and evidence may be requested.

The following guidelines apply for Green Travel travel days:

0-500 km	0 - 3 travel days
501-750 km	0 - 4 travel days
751-1000 km	0 - 5 travel days
ab 1001 km	0 - 6 travel days

Important: To claim travel days, you must arrive at the host location no later than the day before the start of the mobility and can depart from the host location no earlier than the day after the end of the mobility (the dates confirmed in the confirmation of stay count).

The calculation of the travel allowance is based on the distance between Würzburg and the destination as determined by the EU Commission's Distance Calculator and distinguishes between green travel and standard travel.

Distance	Amount for green travel	Amount standard travel
between 10 und 99 km	56,00 EUR	28,00 EUR
between 100 und 499 km	285,00 EUR	211,00 EUR
between 500 und 1999 km	417,00 EUR	309,00 EUR
between 2000 und 2999 km	535,00 EUR	395,00 EUR
between 3000 und 3999 km	785,00 EUR	580,00 EUR
between 4000 und 7999 km	1188,00 EUR	1188,00 EUR
8000 km or more	1735,00 EUR	1735,00 EUR

Proof

You will receive a declaration on your honour in which you confirm with your signature that you are planning a trip using green means of transport or a standard trip and state your need for funded travel days. You also declare that you will keep receipts for five years. Our funding provider will ask us to request individual travel receipts from you on a random basis. If you are then unable to provide any evidence or have obviously provided false information, we reserve the right to reclaim the entire Erasmus grant.

You do not have to submit the proof of travel (tickets or, if travelling with a car pool/carpool, submit fuel receipts as well as a written confirmation from the driver about the car pool with the date and the first and last names and signatures of all students of the University of Würzburg who travelled with you, photos if necessary) directly to us

Tips for your trip and more:

The [erasmusbytrain](#) initiative also provides tips for your specific travel planning and also campaigns for a free Erasmus+ ticket. The [Interrail ticket](#) is a good choice if you want to explore other places along the way.

However, sustainable travelling is just one of many ways to reduce your ecological footprint. In the DAAD's portal [Study worldwide - EXPERIENCE IT!](#) you can be inspired by the experiences of other students. The Green Erasmus project provides tips on how you can make a big difference with simple means.

Would you like to work with other young people in Europe to protect the climate? Then take a look at Generation Climate Europe.

Also check: <https://www.go2rail.eu/>

Infoblatt zur Förderung von Reisekosten

Im Projekt 2025 gibt es im Rahmen des Erasmus+-Programms eine finanzielle Unterstützung zur Abdeckung der Reisekosten. Je nach hauptsächlich genutzten Verkehrsmittel (= mind. 50% der Gesamtstrecke) wird hierbei unterschieden zwischen umweltfreundlichem (Green Travel) und nicht-umweltfreundlichen Reisen (Standardreisen).

Bereits getätigte Angaben bei Ihrer MoveOn-Bewerbung bzw. Registrierung

Alle Teilnehmenden am Erasmus-Programm mussten bei ihrer MoveON-Registrierung angeben, ob "grünes" Reisen geplant ist.

Sofern dort eine entsprechende Angabe gemacht wurde, werden Sie zunächst für den "green travel"-Zuschuss mit eingeplant. Andernfalls haben wir Sie für die Standard-Reise eingeplant.

Eine nachträgliche Beantragung der Green Travel-Förderung ist nicht mehr möglich. Sollten Sie letztlich nicht grün reisen, dann sind Sie verpflichtet, Ihre Änderung zeitnah und aktiv via E-Mail (iso-erasmus@uni-wuerzburg.de) mitzuteilen.

Was gilt als Green Travel und was als Standardreise?

Wenn Sie für mind. 50% der Gesamtstrecke (Hin- und Rückweg addiert) „grüne“ Verkehrsmittel nutzen (z. B. Bahn, Bus, Fahrgemeinschaft/ Mitfahrgelegenheit, Fahrrad), gilt dies als Green Travel. In diesem Fall haben Sie Anspruch auf bis zu 6 Reisetage sowie eine Reisekostenpauschale für Green Travel.

Sollten Sie nicht grün reisen (Auto/Motorrad, Flugzeug, Schiff), haben Sie Anspruch auf eine Förderung von bis zu 2 Reisetage sowie die Reisekostenpauschale für Standardreisen.

Der Bedarf an Reisetagen muss nachvollziehbar sein. Bei mangelnder Plausibilität würden entsprechende Nachfragen erfolgen und u. U. Nachweise gefordert werden.

Für Reisetage bei Green Travel gilt folgender Orientierungsrahmen:

0-500 km	0 - 3 Reisetage
501-750 km	0 - 4 Reisetage
751-1000 km	0 - 5 Reisetage
ab 1001 km	0 - 6 Reisetage

Wichtig: Um Reisetage geltend zu machen, müssen Sie spätestens am Tag vor Beginn der Mobilität am Gastort ankommen und können frühestens am Tag nach Abschluss der Mobilität vom Gastort abreisen (Es zählen die Daten, die in der Aufenthaltsbestätigung bestätigt werden).

Die Ermittlung Reisekostenpauschale erfolgt nach der mit dem Distance Calculator der EU-Kommission ermittelten Luftliniendistanz zwischen Würzburg und Zielort und unterscheidet zwischen grünem Reisen und Standardreise.

Entfernung	Betrag bei grünem Reisen	Betrag bei Standardreisen
Zwischen 10 und 99 km	56,00 EUR	28,00 EUR
Zwischen 100 und 499 km	285,00 EUR	211,00 EUR
Zwischen 500 und 1999 km	417,00 EUR	309,00 EUR
Zwischen 2000 und 2999 km	535,00 EUR	395,00 EUR
Zwischen 3000 und 3999 km	785,00 EUR	580,00 EUR
Zwischen 4000 und 7999 km	1188,00 EUR	1188,00 EUR
8000 km oder mehr	1735,00 EUR	1735,00 EUR

Nachweise

Sie erhalten eine ehrenwörtliche Erklärung, in der Sie uns mit Ihrer Unterschrift bestätigen, dass Sie eine Reise mit grünen Verkehrsmitteln oder eine Standardreise planen und Ihren Bedarf an geförderten Reisetagen angeben Sie erklären weiterhin, Belege fünf Jahre lang aufzubewahren. Unser Mittelgeber wird uns auffordern, stichprobenartig einzelne Reisenachweise von Ihnen anzufordern. Sollten Sie dann keine Nachweise vorlegen können oder offensichtlich Falschangaben gemacht haben, behalten wir uns vor, die komplette Erasmus-Förderung zurückzufordern.

Die Reisenachweise (Tickets oder bei der Reise mit Fahrgemeinschaft/ Mitfahrgelegenheit Tankbelege einreichen sowie eine schriftliche Bestätigung des Fahrers/der Fahrerin über die Fahrgemeinschaft mit Datum und den Vor- und Nachnamen sowie Unterschriften allen Studierenden der Uni Würzburg, die mitgefahren sind, ggf. Fotos) müssen Sie uns nicht direkt vorlegen oder in Ihren Account hochladen.

Tipps für Ihre Reise und mehr:

Die Initiative [erasmusbytrain](#) gibt auch Tipps für Ihre konkrete Reiseplanung und setzt sich darüber hinaus für ein kostenloses Erasmus+ Ticket ein. Das [Interrail Ticket](#) ist eine gute Wahl, wenn Sie auf dem Weg auch noch andere Orte erkunden möchten.

Nachhaltiges Reisen ist aber nur eine von vielen Möglichkeiten, Ihren ökologischen Fußabdruck zu verringern. Im Portal [studieren weltweit – ERLEBE ES!](#) des DAAD können Sie sich von den Erfahrungen anderer Studierender inspirieren lassen. Das Projekt [Green Erasmus](#) gibt Tipps, wie Sie mit einfachen Mitteln viel bewirken können.

Sie möchten sich gemeinsam mit anderen jungen Menschen in Europa für den Klimaschutz engagieren? Dann schauen Sie bei [Generation Climate Europe](#) vorbei.

Außerdem möchten wir Sie auf die Initiative [Go2Rail](#) aufmerksam machen. Die "not-for-profit" Plattform hilft Studierenden, Mitreisende für nachhaltige Zugfahrten zu finden.